



Unis-Vers-Sel

Soyons dans le présent, partageons notre temps!

Ordre du jour de l'AG d'Unis-Vers-Sel asbl du 16 mars 2019

1. Présentation des membres présents à l'AG
2. Approbation du PV n° 5 de l'AG du 17 mars 2018
3. Présentation du rapport d'activités 2018-2019
4. Approbation du bilan 2018
5. Présentation du budget et des perspectives pour 2019
6. Décharge aux administrateurs
7. Présentation des divers contacts d'UVS
8. Nos outils promotionnels
9. Débats d'idées – drink de clôture

PV n° 6 de l'AG d'Unis-Vers-Sel asbl du 16 mars 2019

Présents : Philippe Gomez, Jean-Paul Segers, Michel Coune, Jacques Derèse, Marie-Françoise Lecuivre (Administrateurs)
Sylvain Bertrand, Alain Roelens, Jacqueline Bollen, Savinien Pirlet, Christophe Vercauteren, Mireille Rouget, Anne Danlos, Roland Bosart, Nicole Dalcq, Laetitia Rouffart, Michel Magdelyns, (membres effectifs)
Marie-Véronique de Laminne, Caroline Vanhoye (membres adhérents)

Ont donné procuration :

Myriam Buscema à Marie-Françoise Lecuivre
Marie Vossen à Jean-Paul Segers
David Van Haeren à Michel Magdelyns

1. Présentation des membres présents à l'AG

Jean-Paul nomme les membres présents à l'AG et les membres représentés.

2. Approbation du PV n° 5 de l'AG du 17 mars 2018

Marie-Françoise lit le PV n°5 de l'AG du 17 mars 2018 qui est approuvé

3. Présentation du rapport d'activités 2018-2019

Le rapport d'activités 2018-2019 est lu et expliqué tout au long de la lecture. Celui-ci n'a pas été envoyé aux membres dans le but de l'expliquer et de répondre aux questions spontanées qu'il susciterait.

- Il est réexpliqué aux membres présents comment retrouver les différents documents concernant Unis-Vers-Sel asbl dans la rubrique « Documents » sur le site.
- On s'étonne du peu de nouveaux membres cette année et nous sollicitons l'enthousiasme des membres présents de parler et de promouvoir UVS autour d'eux.
- Il est demandé pourquoi le compte d'Unis-Vers-Sel est de -700 Unités. Nous rappelons que la création d'Unis-vers-Sel et la construction de son site a demandé de nombreuses heures de travail ce qui l'a amené à un compte en négatif que nous nous efforçons de garder en équilibre.
- Concernant les activités et événements de l'année, nous rappelons les 4 activités récurrentes d'Unis-Vers-Sel.
- Nous expliquons aussi qu'en tenant des stands d'Unis-Vers-Sel lors de certains événements comme une brocante à Piétrain, ou les petits déjeuners Oxfam, nous faisons connaître le réseau et invitons d'éventuels nouveaux membres à rejoindre notre système d'échanges local.

Le rapport d'activité est approuvé.

4. Approbation du bilan 2018

Marie-Françoise présente le bilan 2018, en détaille le poste des dépenses et explique pourquoi Unis-Vers-Sel enregistre un léger déficit cette année. En effet, l'assurance contractée chez AG Insurance était, chaque année, payée début janvier. Nous venons de changer d'assurance, et avons contracté un nouveau contrat en collaboration avec plusieurs Sels membres de SELidarité. Cette assurance a été payée fin décembre pour l'année 2019.

Le bilan 2018 est approuvé par les membres présents.

5. Présentation du budget et des perspectives pour 2019

Le budget prévu selon les cotisations renouvelées et les dépenses prévues en fonction de ces rentrées d'argent est approuvé.

Les projets prévus pour 2019, en continuité des activités habituelles et dans le but de permettre aux membres des rencontres conviviales et des lieux où ils peuvent prendre facilement contact les uns avec les autres, sont approuvés.

L'attention est attirée sur le fait de vérifier l'agenda du Centre Culturel et de Gal Culturalité lorsque nous prévoyons des activités comme une brocante, ou une bourse aux vêtements, pour ne pas faire de doublon avec d'autres activités semblables prévues aux mêmes dates.

6. Décharge aux administrateurs

Il est fait décharge aux administrateurs

7. Présentation des divers contacts d'UVS

- Présentation des possibilités d'échanges InterSel par Michel.
- Philippe présente l'asbl SELidarité, une nouvelle ASBL qui regroupe une trentaine de SEL de Wallonie et de Bruxelles qui ont souscrit ensemble une nouvelle assurance chez Belfius. Plus de 1200 membres sont inscrits assurés par la même assurance ce qui diminue sensiblement le montant de cotisation dû par membre et par année (3 euros au lieu de 5,5 euros pour les années précédentes).

Les administrateurs de SELidarité aimeraient aller plus loin dans leur démarche et organiser des rencontres InterSel plus structurées.

- Michel nous parle ensuite de la Route des Sels, rappelle les modalités d'inscription et le fonctionnement de la Route des Sels.
- Unis-Vers-Sel asbl possède une part coopérative dans la société coopérative citoyenne HesbEnergie pour soutenir cette démarche de produire de l'électricité verte et citoyenne, ce qui est tout à fait dans les valeurs d'UVS. Michel qui a représenté UVS à l'AG de cette société nous donne les dernières informations concernant cette société.
- Unis-Vers-Sel asbl est membre du Gal Culturalité qui a le mérite de rassembler sur une même plateforme toutes les associations actives sur le territoire de la Hesbaye Brabançonne, de pouvoir informer des différentes activités organisées par les uns et les autres, d'assurer une cohésion entre les groupes.
- Et enfin, Unis-Vers-Sel est encore membre du Centre Culturel de Jodoigne / Orp-Jauche qui propose un agenda culturel des différentes activités/spectacles qui sont présentés dans ces communes.

8. Nos outils promotionnels

Jean-Paul rappelle aux membres présents que nous avons à leur disposition et à la disposition de tout qui veut plus de renseignements sur le système d'échanges local UVS, des flyers, des affiches, un Powerpoint de présentation.

Nous possédons aussi des autocollants pour les voitures de ceux qui veulent faire connaître Unis-Vers-Sel asbl autour d'eux.

Lorsque nous tenons un stand de présentation, nous disposons de deux bâches, et d'un Roll-up qui assurent notre visibilité.

Nous terminons ce rappel par le visionnage du Powerpoint de présentation.

9. Débat d'idées

L'Assemblée générale se termine par des questions et un échange entre les membres présents.

- Le CA est confronté régulièrement à des demandes de faire passer sur le site des annonces d'événements hors Sel payants.
Le souhait des administrateurs a toujours été jusqu'ici d'accepter les événements hors Sel non payants qui suivent les principes et l'esprit d'Unis-Vers-Sel, mais avec pour chaque cas une réflexion et une remise en question.
La question d'accepter de faire passer des annonces d'événements hors Sel payants est soumise aux membres présents.
Ceux-ci n'approuvent pas totalement cette proposition. Il nous est suggéré de constituer un groupe des personnes qui seraient désireuses de recevoir ces informations et de leur envoyer un mail lorsque cela se présente, sans passer par le site et sans informer l'ensemble des membres.
Le CA va réfléchir à cette proposition et à sa mise en œuvre éventuelle.
- La question des 3 Unités de cotisation annuelle est de nouveau soulevée. Certains membres se disent en désaccord avec le fait de régler cette cotisation qui bénéficie surtout aux administrateurs qui reçoivent 3 Unités chaque mois pour le travail fourni. Ces membres rappellent que dans une ASBL, les administrateurs sont sensés être bénévoles et donc ne rien recevoir....
Les administrateurs font valoir que ces 3 Unités ne couvrent absolument pas toutes les heures de travail effectuées pour assurer la gestion quotidienne d'UVS, que de nombreuses heures sont en effet prestées bénévolement. Ils rappellent également le principe d'UVS qui demande à

chacun de ses membres de donner par ces trois Unités, 3 heures de son temps pour la collectivité et le bon fonctionnement d'UVS asbl.

Si toutefois, à l'avenir, des membres sont prêts à assurer la charge d'administrateur sans compensation en Unité, ils sont invités à se faire connaître et à se porter candidat, ils seront les bienvenus.

- Il est suggéré également de diminuer la cotisation annuelle en euros, les années où le solde disponible sur le compte d'Unis-Vers-Sel asbl le permet, en spécifiant bien qu'il s'agit de mesures exceptionnelles.
- Un souhait de pouvoir encoder les offres et demandes sur le site par son Smartphone est formulé ainsi que de pouvoir recevoir les annonces par WhatsApp ou autre... La question est difficile à débattre car tout le monde ne fonctionne pas encore avec ces modes de communication. Pour le moment, il semble que l'email est le moyen utilisé par le plus grand nombre des membres.
Trouver un système qui ferait les opérations simultanément dans les deux modes de communication peut être étudié, en faisant attention de ne pas créer deux « sous-Sel » à deux vitesses... ce qui ne serait pas cohérent. Pour le moment, les membres se plaignent qu'ils arrivent toujours trop tard dans leur réponse à une demande, s'ils ne consultent pas leurs mails régulièrement dans la journée.

Le CA prendra en compte toutes ces remarques et prendra les décisions les plus judicieuses pour la meilleure gestion possible et pour assurer les tâches qui lui sont demandées dans des conditions acceptables et raisonnables.

L'AG est clôturée à 18h par le verre de l'amitié.